

lunes 27 de febrero de 2023

La Sardina de la Inclusión reunirá a más de 800 percusionistas de toda la Isla en una gran batucada para visibilizar la discapacidad

La cabalgata inclusiva regresa este miércoles a las calles de La Laguna con más de 3.500 personas inscritas de toda la Isla, una mayor presencia exterior a través de los concursos paralelos y con todo el apoyo del Punto Naranja local



Presentación Sardina de la Inclusión

La Laguna ya tiene todo preparado para acoger la XVII edición de la Sardina de la Inclusión, una iniciativa especialmente diseñada para que todas las personas, independientemente de sus capacidades, puedan disfrutar de una jornada de diversión carnavalera. Más de 3.500 personas y 75 centros y entidades de toda la Isla se han inscrito para participar en este encuentro, que regresa este miércoles tras el parón pandémico y con importantes novedades, desde una mayor presencia fuera del territorio tinerfeño, gracias a los concursos de cartel, fotografía y batucada, en los que han participado incluso personas de Hispanoamérica, hasta una gran batucada de cierre en la plaza del Cristo, que reunirá a más de 800 tambores de toda la Isla bajo una misma

melodía. Un recorrido de ocio y visibilización de la discapacidad que contará con el apoyo del Punto Naranja lagunero, que facilitará todos los recursos para contribuir a que, este 1 de marzo, las calles de la ciudad Patrimonio de la Humanidad despidan el Carnaval con una gran fiesta sin barreras.

El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez; el primer teniente de alcalde y concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, y el coorganizador de la Sardina Inclusiva y director del CEIP Ernesto Castro Fariñas, centro preferente de discapacidad auditiva, José Juan Cruz, han presentado hoy los detalles de esta XVII edición, con la compañía de la directora insular de Innovación, Planificación y Estrategia de la Acción Social del Cabildo de Tenerife, María Ascensión Bacallado Pérez, y de representantes de todos los grupos políticos municipales.

Luis Yeray Gutiérrez celebró que “después de un paréntesis de tres años marcados por la pandemia, recuperamos este gran pasacalle festivo que invita a conocer la realidad de las personas con discapacidad en el municipio. El Gobierno de Ka Laguna tiene un firme compromiso con la plena inclusión y con esta convocatoria reafirmamos el apoyo no solo de la administración sino de toda la sociedad lagunera y reivindicamos el papel que todas las personas con discapacidad pueden desempeñar en nuestra comunidad”.

Rubens Ascanio señaló que, tras el parón en 2021 y 2022 por las medidas asociadas a la pandemia, “La Laguna se vuelve a llenar de color, de música y de reivindicación, porque no solo se trata de celebrar una jornada de ocio sin barreras, sino también de promover esa visibilidad tan necesaria en el ámbito de la discapacidad”. Esta iniciativa, que se celebra en la localidad desde 2015, “vuelve con todas las energías y aún con más fuerza, con una previsión de participación altísima, gracias al gran trabajo que realiza la organización desde hace meses. Esta edición va a ser todo un reto logístico y todas las áreas del Ayuntamiento están colaborando para que sea un éxito, con el apoyo del Cabildo de Tenerife, del Gobierno de Canarias y de muchas entidades y empresas”, añadió el concejal.

Ascanio valoró que este miércoles “va a ser un día para poner en valor y reconocer el compromiso de todo un pueblo con la inclusión de las personas con discapacidad y la eliminación de las barreras físicas y sociales, una jornada de reivindicación para los más de 17.000 laguneros y laguneras y las más de 170.000 canarias y canarios con discapacidad y sus familias, pero también, en la que visibilizar y apoyar la gran labor que realizan miles de personas en las diversas comunidades, asociaciones y colectivos que trabajan con estas personas”.

“En La Laguna tenemos una especial sensibilidad con la discapacidad, que se hace tangible en las más de 117 líneas de trabajo que tenemos en marcha, además de con la apuesta por proyectos innovadores y que han supuesto que seamos el único municipio de Canarias que ha sido reconocido con el premio Cermi.es”, explicó el edil, quien invitó a toda la población a sumarse a una propuesta que, “a través del ocio, contribuye a ese necesario objetivo de alcanzar una sociedad más inclusiva, comprometida y justa”.

Así, Bienestar Social sumará todos los recursos del Punto Naranja, una iniciativa incluida en el programa local La Laguna Inclusiva, el cual ha sido reconocido con el citado Premio a la Mejor Acción Local del Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad. Se trata de un espacio con el color de la discapacidad y que incluirá intérpretes de lengua de signos española (LSE), guías intérpretes para personas sordociegas, mochilas sensitivas, acompañamiento y toda la información y atención necesarias para una diversión inclusiva.

Una de las más multitudinarias

Asimismo, José Juan Cruz recordó la historia de esta interesante propuesta, que surgió de la iniciativa de un grupo de personas del Centro de Educación Especial Inés Fuentes de Icod de Los Vinos y que ha ido creciendo hasta esta edición de 2023, que será una de las más multitudinarias de su historia y que unirá a familias de toda la Isla.

Cruz agradeció el apoyo público a este proyecto, que organiza junto a Viviana Alonso Bonilla y Amaya Padilla, para “poder mover a las más de 3.500 personas inscritas y a los 75 centros y entidades que se han sumado a la edición de este año, y meter más de 120 guaguas en el centro de La Laguna”. Además, explicó que esta Sardiná Inclusiva se celebra “por la mañana y en un día lectivo para facilitar que sea inclusiva de verdad y que pueda venir cualquier institución o persona con sus ayudantes, servicios de apoyo, auxiliares educativos, transporte adaptado..., unos servicios fundamentales para la buena marcha de la jornada”.

Además de la cabalgata, José Juan Cruz recordó que la iniciativa cuenta con su propio concurso para elegir el cartel anunciador, que este año ha recaído en la propuesta del CEIP Fernando Guanarteme, de Las Palmas de Gran Canaria. Además, aún están abiertos los concursos online de fotografía y de batukadas, este último, en formato vídeo, cuyas bases están disponibles en sardinadelainclusion.com

Horario y recorrido

La comitiva partirá, a las 11:00 horas, de la plaza de La Concepción, con un recorrido por las calles Obispo Rey Redondo (La Carrera) y Viana, para finalizar en la plaza del Cristo con la batucada multitudinaria; más de tres horas de diversión a las que se han sumado centros de día, ocupacionales y educativos de toda la Isla, además de asociaciones de diferente tipo y no únicamente vinculadas a la discapacidad.

La XVII edición de la Sardina de la Inclusión, cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de La Laguna, la Consejería de Educación del Gobierno de Canarias, el Cabildo de Tenerife, la Asociación Mayantigo y Isola, Libby's, FAST, FuenteAlta, Tirma y el Grupo Integra, entre otras.